



Lo que le dije a mi hermano cuando se casó

Descripción

Debo admitir que esta homilía me llevó mucho tiempo de reflexión y oración, pues deseaba que fuera verdaderamente especial. Ana, su novia, es una mujer de muchas virtudes, y la conexión entre ella y mi hermano José Luis es muy grande. Sin embargo, sentí la necesidad de advertirles sobre las cosas buenas y malas que van a llegar.

Este es el resumen, que espero también te sirva:

El pasaje del evangelio que leímos fue las [bodas de Caná](#). Es el inicio del Evangelio de san Juan, el capítulo 2 para ser más exactos. Los discípulos habían apenas comenzado a seguir a Jesús, pero es la primera vez que ven un milagro en vivo y directo, y el texto deja claro que después de esto empezaron a creer en Él.

Este fue el primero de los signos de Jesús, y lo hizo en Caná de Galilea. Así manifestó su gloria, y sus discípulos creyeron en Él. (Juan 2, 11)

Este milagro inicia un camino maravilloso para los apóstoles, que aún no lo saben, van a pasar 3 años de una vida intensa junto a Jesús y su madre. Verán muchos milagros, escucharán parábolas estupendas, también pasarán algo de hambre y cansancio. Pero después de que Jesús suba a los cielos el camino estará lleno de pruebas, miedos y dudas, aunque también habrá unas pocas alegrías y satisfacciones.

Es impresionante como estos apóstoles con una decisión de creer, emprendieron un camino que no saben cómo va a continuar, simplemente quieren recorrerlo, es como una seguridad que aparece ese instante en su corazón y luego seguirán siempre adelante. Bueno, no todos. Judas dejará el

camino.



El Camino

¿Sabías que los primeros cristianos se referían a su fe como seguir el «el camino»?

¿Qué puede llevar a una persona a estar tan convencida para creer y dar completamente su vida por un ideal, por un amor? **La palabra importante en este texto es CREER, y pienso que para creer hay que conectar**, en este caso conectar con Jesús y darse cuenta de que vale la pena darlo todo por seguirle.

José Luis y Ana, emprenden ahora también un camino. Al igual que los apóstoles, están llenos de alegrías y sorpresas, algunas penas. Lo importante es recordar esta decisión que están tomando en este instante, porque realmente creen el uno en el otro, y ven que su unión está bendecida por Dios.

Mi consejo más importante el día de hoy es que no dejen entrar el desamor. Cristian Bobin, un escritor francés que murió en 2022, advierte que en la vida de todas las personas llega un [momento de cansancio](#), que lo hará; repentinamente. O el amor lo vence o será; el quien triunfe en forma de desamor.

Bobin se llama: «¿Cómo se reconoce a la gente cansada? En que hacen cosas sin parar. En que hacen imposible que entre en ellos un descanso, un silencio, un amor». La gente cansada hace negocios, construye casas, se ocupa de carreras. Hacen todas esas cosas para huir del cansancio, y es al huir de el cuando se le someten.

Intentan no pensar en que algo va mal, no lo afrontan, sino que lo quieren enterrar, distraerse en otras cosas, eso les hace perder la conexión con su pareja.

¿Cómo saber si ha entrado el desamor? La carta a los [Corintios que hemos leído](#) como la lectura de la misa nos previene del desamor: El desamor no es servicial y tiene envidia; el desamor es presumido; es maleducado y egoísta; se irrita, lleva cuentas del mal. No disculpa, no espera, no aguanta.

El desamor implica caminar solos o perder la conexión de caminar juntos.



No perder la conexión

Voy a narrar dos anécdotas reales que me pasaron con cada uno de ustedes y que pueden servir de marco.

En 2008, antes de irme a Roma, decidí hacer varios paseos contigo, José Luis. Aunque no fue el tipo de actividades que te estimulaban, apreciaste mi entusiasmo. Sin embargo, **no conectamos más**, hiciste lo que a mamá me gustaba, pero eso no sirvió para unirnos más.

Aprende que **hacer sólo lo que le gusta al otro no siempre lleva a una mayor conexión**. Al contrario, puede alejar el corazón de las dos personas.

En 2022, bendije el local de Vanessa, una amiga de José Luis. Allí conocí a Ana, y me di cuenta de su sensibilidad especial. La invité a ayudar en proyectos para devolverles la dentadura a los pobres en situación de calle, conseguimos que 7 indigentes vuelvan a sonreír con todos los dientes, fue estupendo. Así conocí a Ana, y puedo decir que conectamos muy bien con esa necesidad de servir al necesitado, pero una vez terminado el proyecto no coincidimos más. Pasamos a lo siguiente y ya no nos encontramos.

Tener un proyecto a corto plazo dificulta que la conexión permanezca, aunque al principio haya funcionado muy bien, hay que fijarse al largo plazo, hacer algo que les una permanentemente.

Estas dos experiencias ejemplifican lo que es conectar y caminar juntos. A veces no se trata solo de pasar tiempo juntos, sino de tener un mismo objetivo, en su caso debe ser: caminar juntos hacia el Cielo. Tener una meta así de grande hace que los dos pasen por todas las pruebas levantando la vista, no quedándose en lo pequeño que les puede molestar.

Escoger el amor en el cansancio

José Luis, tu mejor posibilidad de ser feliz es renunciar a tus preferencias para hacer feliz a Ana. Ana, tu mejor posibilidad de ser feliz es renunciar a todo por caminar junto a José Luis para llevarlo al Cielo.

El matrimonio no es para aguantar, es para disfrutar, y eso solo se logra cuando se escoge el amor para superar el cansancio. El cansancio va a llegar, es inevitable, lo que pueden hacer es **responder siempre al cansancio con amor**, y ¿cómo se hace?, pues lo encontramos de nuevo en la carta a los Corintios:

El amor es servicial y no tiene envidia; el amor no presume ni se engríe; no es mal educado ni egoísta; no se irrita, no lleva cuentas del mal; no se alegra de la injusticia, sino que goza con la verdad. Disculpa sin límites, crece sin límites, espera sin límites, aguanta sin límites. El amor no pasa nunca.

(1 Cor 13)

Es aprender a rezar el uno por el otro y después también por toda la familia, es saber que su conexión puede pasar por el cansancio, pero nunca por el desamor, y si alguna vez quieren rendirse, rezar todavía más, [puede servir esta oración](#)

Superar el cansancio

Los apóstoles duraron hasta el final de sus vidas porque supieron superar el cansancio y escoger

siempre el amor. Aunque a veces atravesaron por frustraciones, dolores, dudas y miedos, ellos supieron volver a escoger el amor para conectar y seguir caminando.

Esta lección es crucial para ustedes como pareja. En ocasiones, enfrentarán desafíos similares. Lo esencial es recordar siempre volver a elegir el amor, porque es lo que los mantendrá conectados y en el mismo camino.

El Evangelio también nos cuenta de un personaje que estuvo presente y que quizás no llamó la atención, es la Virgen María. Ella hace que suceda el milagro, adelanta los tiempos y acompaña a los apóstoles a ser fieles hasta el final. Los encomiendo a sus manos para que también estén en su caminar, y los ayude a [superar todos los cansancios](#) para nunca dejar entrar el desamor.